

# Assemblée générale du 14 mai 2025

mercredi 14 mai 2025 • 20:00 - 21:00 | Aula du GYB, Payerne | **0.11 AG COREB**

## 1 Ouverture de l'Assemblée

Mme Anne Marion Freiss, Présidente et Préfète de la Broye-Vully, ouvre la séance à 20h00. Une cordiale bienvenue est souhaitée aux Délégués et aux Membres Privés. Elle excuse Mmes les Conseillères d'Etat, Sylvie Bonvin-Sansonnens et Christelle Luisier Brodard, Mme la Conseillère national, Valérie Piller-Carrard, M. le Conseiller national, Daniel Ruch ainsi que les Députés Mme Carole Raetzo et M. Alexandre Vonlanthen. Elle salue la présence de M. Eloi Fellay, Directeur de l'Union des Communes vaudoises, M. André Schoenenweid, Directeur de l'Etablissement cantonal de promotion foncière fribourgeoise, ainsi que de M. Jean-Baptiste Leimgruber, Responsable de l'office du développement économique vaudois et remercie le GYB pour l'accueil.

L'Assemblée générale a été convoquée en date du 24 avril 2025 par courriel électronique, en conformité avec l'article 9 des statuts. Aucune remarque n'étant formulée, la Présidente déclare l'assemblée ouverte et apte à délibérer valablement.

## 2 Appel des délégués

L'appel des délégués a été fait à l'entrée de la salle. 32 communes sur 49 sont représentées. La majorité absolue est à 81/160. M. Steck, Municipal à la Commune de Moudon est nommé scrutateur.

## 3 Procès-verbal de l'Assemblée générale du 28 novembre 2024

Toutes les communes ont pu prendre connaissance du procès-verbal de l'Assemblée du 28 novembre 2024 qui a été adressé avec la convocation. De ce fait, il ne sera pas lu.

N'ayant suscité aucune remarque, le procès-verbal est approuvé, accompagné de remerciements à  son auteure, Mme Aurélie Egger.

## 4 Message de la Présidence

Mme Marion Freiss, Présidente de la COREB, prend la parole et procède à la lecture du mot de la Présidente. Elle salue l'assemblée et introduit les principaux points de son intervention, axés sur le bilan de l'année écoulée, les enjeux actuels de la région, ainsi que les perspectives et projets portés par la COREB.

L'assemblée de printemps a permis de revenir sur l'exercice 2024 à travers la présentation du rapport d'activité et des comptes, soumis à approbation. Elle a également été l'occasion de faire un point sur les projets en cours portés par la COREB.

L'année 2024 a été marquée par une transition à la présidence de la COREB, avec la prise de fonction de la nouvelle présidente en octobre, succédant à M. Olivier Piccard. Ce dernier a été remercié pour son engagement au service de la région et la qualité de la transition assurée. La collaboration constructive avec le vice-président, M. Nicolas Kilchoer, a été soulignée, dans une dynamique d'échanges réguliers et orientés vers le développement régional.

La Broye a été décrite comme une région en pleine évolution, porteuse de nombreuses initiatives et d'un fort potentiel. Cette dynamique s'accompagne toutefois de défis concrets, tels que le développement

et la gestion des zones d'activités, la création d'emplois sur les sites stratégiques, ou encore les problématiques de mobilité.

Pour répondre à ces enjeux, l'importance du dialogue et du partenariat entre les différents acteurs de la région a été réaffirmée. La collaboration entre communes, entreprises, associations et institutions est apparue comme un facteur essentiel de réussite. Plusieurs exemples récents ont illustré cette approche, notamment les négociations liées à l'arrivée du F-35 ou les démarches intercommunales autour des Plans Directeurs Régionaux. L'accent a été mis sur la nécessité d'anticiper, de consulter, d'agir en amont et de partager l'information de manière transparente.

La COREB a rappelé son rôle central dans l'accompagnement et la facilitation des projets régionaux. Les secrétaires régionaux, Mme Christel Losey Mosimann et M. Lionel Conus, ont été remerciés pour leur professionnalisme, leur engagement quotidien et leur disponibilité. Le travail de terrain de l'ensemble de l'équipe de la COREB a également été salué, celui-ci étant considéré comme essentiel à la concrétisation des projets et à l'émergence de nouvelles initiatives.

Enfin, un message d'encouragement à poursuivre le travail commun dans un esprit de confiance, de coopération et d'ouverture a été exprimé, en remerciant l'ensemble des partenaires pour leur engagement au service de la Broye.

## 5 Message des Secrétaires régionaux

L'année 2024 a été marquée par de nombreuses réalisations. Dès les premiers mois de 2025, les efforts ont été orientés vers la poursuite des projets en cours et la gestion des défis à venir. Un aperçu des avancées dans les quatre domaines d'activités stratégiques ainsi qu'un résumé du calendrier 2025 sont présentés ci-après.

### Développement économique

La région broyarde continue d'être positionnée comme un territoire à fort potentiel pour l'accueil et le développement d'activités économiques. Des actions sont entreprises pour promouvoir ses atouts – accessibilité, infrastructures, main-d'œuvre qualifiée, qualité de vie – à travers notamment un supplément dans PME Magazine et le lancement d'un programme ambassadeur. Ce programme s'appuie sur un réseau de personnalités régionales, un site internet, une brochure et une stratégie de communication.

Des projets en cours pourraient générer environ 1'000 emplois, bien que certains fassent l'objet d'oppositions. Ce contexte met en lumière la nécessité d'un équilibre entre développement économique et acceptabilité sociale, reposant sur une planification rigoureuse.

En lien avec l'arrivée des F-35, deux groupes de travail ont été créés pour faire de Payerne et de swiss aeropole un pôle d'innovation dans l'aéronautique, avec la collaboration d'acteurs institutionnels, académiques et économiques. Le second groupe s'attelle à la création d'un centre de formation pour les métiers de l'aéronautique.

Parallèlement, l'engagement dans les projets Forma Broye et Mapping Agrofood Broye se poursuit, avec des actions concrètes telles que la mise en valeur des produits régionaux et la promotion de l'innovation. Le Prix à l'Innovation Broyard sera relancé pour encourager les projets audacieux.

### Aménagement du territoire

Les Plans Directeurs Régionaux (PDR) pour la Broye vaudoise et la Broye fribourgeoise mobilisent activement les ressources. La consultation publique pour la Broye vaudoise s'est achevée en avril 2025 et les communes seront prochainement appelées à valider le document. Du côté fribourgeois, le Conseil d'Etat a approuvé le PDR, sous réserve de modifications à apporter dans l'année.

### Mobilité

Plusieurs actions visent à accompagner la croissance régionale par une amélioration des mobilités : promotion des abonnements de transports publics, coordination du Défi Cyclomania dans 14 communes, planification d'un réseau cycliste et VTT structuré, déploiement du projet Pick-e-Bike, et accompagnement de plans de mobilité en entreprise.

## Projets transversaux

La question des horaires civils à swiss aeropole a fait l'objet de négociations aboutissant à une solution équilibrée. Une dizaine d'oppositions ont été déposées, et le dossier est en cours de traitement par l'Office fédéral de l'aviation civile. La COREB participe également au groupe de travail sur les nuisances sonores liées aux F-35, en partenariat avec le DDPS et la base aérienne de Payerne.

Dans le domaine de la durabilité, un sondage auprès des entreprises broyardes a été conduit et une conférence sur la conciliation entre durabilité et performance économique aura lieu le 10 juin.

## Événements à venir

Le calendrier 2025 comprend :

- Visites d'entreprises (ex. DIMAB, Daniel Ruch) ;
- Ateliers pour les communes (cybersécurité, intelligence artificielle) ;
- Conférences pour entreprises (durabilité, innovation, digitalisation) ;
- Événements de Forma Broye ;
- Assemblées générales ;
- Participation au Comptoir broyard, incluant un nouvel espace d'événements économiques.

L'année 2025 s'annonce exigeante mais prometteuse. La réussite du développement régional repose sur la collaboration et le dialogue entre acteurs. L'engagement des partenaires régionaux est essentiel à cette dynamique.

Des remerciements sont adressés à l'ensemble des partenaires pour leur engagement aux côtés de la COREB. L'année 2025 s'annonce à la fois dense, stimulante et riche en dynamiques positives pour la région. La conviction est exprimée que la poursuite du développement de la Broye repose sur la collaboration et le dialogue régional.

## 6 Rapport d'activité 2024

Une projection vidéo est diffusée, retraçant en images les différents événements organisés ou coorganisés par la COREB, ainsi que ceux auxquels elle a pris part au cours de l'année.

Le rapport d'activité 2024, transmis avec les convocations, fait l'objet d'une présentation synthétique. Ce document de plus de 40 pages, illustré et détaillé, retrace les actions de la COREB sur l'année écoulée. L'objectif de la présentation est de rappeler les faits saillants, sans répétition pour celles et ceux l'ayant déjà consulté, tout en suscitant l'intérêt des autres.

L'année 2024 a été dense, marquée par une forte présence sur le terrain, une implication dans plusieurs projets structurants et des partenariats renforcés. Quelques chiffres clés sont présentés :

- 15 visites de communes (exécutifs ou législatifs) pour présenter les activités de la COREB et recevoir des retours, parfois critiques, sur les prestations ou leur portée géographique ;
- 12 visites d'entreprises stratégiques, dont certaines avec Innovaud, pour prendre le pouls de l'économie régionale et présenter les offres d'accompagnement ;
- 76 événements de réseautage ou relations publiques avec la participation de la Direction, dont 24 avec une intervention active.

Par ailleurs :

- Plus de 2'000 personnes ont pris part à la dizaine d'événements organisés ou coorganisés avec des partenaires ;
- Plus de 80 entreprises ont été accompagnées via le guichet entreprise (conseils, financements, recherche de locaux ou terrains) ;
- Plus de CHF 800'000 ont été injectés dans l'économie régionale via les aides LADE (Vaud), NPR (Fribourg) et FDR.

Ces chiffres confirment le rôle central de la COREB en matière de coordination, de conseil et de mise en réseau. Un exemple concret est partagé : l'ouverture à Payerne d'un centre de loisirs, soutenue par la commune et le FDR, suite à un accompagnement du guichet entreprise.

En matière de partenariats, la COREB agit comme relais entre les acteurs de la Broye intercantonale. Ce travail se traduit par l'organisation d'événements tels que l'Apéritif économique broyard, Pitch'n Strike, la Matinale des entrepreneurs ou le P'tit Déj des PME, ainsi qu'une participation active dans plusieurs groupes de travail régionaux et cantonaux.

L'initiative Mapping Agrofood Broye, avec plus de 60 acteurs agroalimentaires recensés, vise également à renforcer la collaboration régionale. En matière de mobilité, une cartographie des offres et infrastructures disponibles a été réalisée grâce à une coopération avec CartoBroye, outil porté par l'AISTBV.

Le fait marquant de l'année reste la signature d'un accord avec le DDPS dans le cadre de l'arrivée du F-35A à Payerne. Cet accord, fruit d'une mobilisation collective (communes, ASIC, COREB), illustre la capacité de la région à s'unir pour se faire entendre.

Sur le plan de la communication, la COREB comptait 301 membres privés fin 2024 (+30 % en trois ans). Une enquête de satisfaction a mis en évidence une image globalement positive, tout en signalant un déficit de visibilité de certaines prestations, notamment le guichet entreprise.

La communication a été renforcée avec la mise en ligne d'un nouveau site, la production de vidéos, l'envoi de 10 newsletters et une présence accrue sur LinkedIn (plus de 1'100 abonnés fin 2024, 1'300 actuellement). Les retombées médiatiques de l'action « Un mois sans ma voiture », relayée jusqu'au 19h30 de la RTS et dans *El País* en Espagne, ont montré l'impact des initiatives concrètes de la COREB.

Pour 2025, des projets et événements majeurs sont prévus. Les priorités incluent la promotion de l'attractivité régionale, la gestion coordonnée des zones d'activités, l'amélioration de la mobilité, le tout en tenant compte des enjeux de durabilité. L'équipe de la COREB est remerciée pour son engagement. Il est rappelé que la réussite de ces missions repose sur une collaboration étroite avec les communes, les entreprises et les partenaires régionaux.

## 7 Comptes 2024 : présentation, rapport de l'organe de révision et adoption

L'exercice 2024 se clôture sur un bénéfice de CHF 11'848.11, alors qu'un déficit de CHF 109'446 avait été budgétisé. Cette différence s'explique par les éléments suivants :

- **Dépenses moindres en aménagement du territoire** : en raison du report de certaines procédures au niveau des Plans Directeurs Régionaux à 2025, les dépenses ont été inférieures aux prévisions. Une provision de CHF 20'000 a néanmoins été constituée en prévision des travaux à venir.
- **Maîtrise globale des charges** : l'ensemble des projets planifiés dans les domaines d'activité ont pu être menés à bien sans dépassement de budget ni imprévus majeurs.
- **Hausse des revenus** : en particulier grâce à une augmentation du soutien de l'Etat de Vaud. La révision des conventions liant les 10 organismes de développement économique vaudois a permis à la COREB de bénéficier d'un montant supérieur au budget, soit environ CHF 50'000 supplémentaires. Une convention signée avec la DGMR pour l'accompagnement des plans de mobilité d'entreprise a également généré un apport d'environ CHF 10'000 dès 2024.

La situation financière reste saine, avec un capital solide et des provisions ciblées pour des projets ou études spécifiques. Le bénéfice de l'année a été intégré au bilan. Cette stabilité permet d'envisager les prochaines années sans augmentation des cotisations, tout en assurant l'accomplissement des missions assignées.

M. Conus salue la présence de M. Jean-Baptiste Leimgruber, Responsable de l'Office de développement économique du Canton de Vaud, en charge notamment des conventions avec les régions et des attributions liées à la Loi sur l'aide au développement économique (LADE). Il le remercie chaleureusement pour l'excellente collaboration établie, pour l'intérêt porté à la COREB, ainsi que pour le soutien constant aux projets développés dans le cadre de la région.

### Rapport de l'organe de révision

La comptabilité et les comptes annuels ont été soumis à la fiduciaire Fiduconseils SA et selon leur appréciation, ils sont conformes à la loi suisse et aux statuts. L'extrait ci-dessous l'atteste :

**Selon notre appréciation, la comptabilité et les comptes annuels sont conformes à la loi suisse et aux statuts.**

Nous recommandons d'approuver les comptes annuels qui vous sont soumis.

Estavayer-le-Lac, le 12 mars 2025

**Fiduconseils SA**



Patrick Perseghini

Réviseur responsable  
Expert-comptable diplômé

Les comptes 2024 sont acceptés à l'unanimité avec des remerciements adressés à M. Marguet pour la tenue de la comptabilité.

## 8 Membres Privés : adhésions & démissions

**13 admissions sont acceptées à l'unanimité :**

- Gutknecht SA, Estavayer-le-Lac
- KRNR Studio Sàrl, Salavaux
- XTM Park, Payerne
- Groupe Neemma Services Sàrl, Marnand
- Étude de notaires Kaelin & Associés, Estavayer-le-Lac
- CMS de la Broye - ABSMAD, Payerne
- Bat-mann Constructions SA, Bulle
- Dessein Architectures Sàrl, Estavayer-le-Lac
- Cinemotion Les Apollo, Fribourg
- Fondation Jobtrek, Yverdon-les-Bains
- Charmag SA, Estavayer-le-Lac
- Cabinet médical de la Petite Glâne, St-Aubin
- Collab'studio, Estavayer-le-Lac

**5 membres ont fait part de leur démission :**

- Helvet Facility, Ropraz
- Sense IT, Givisiez
- Transmay Sàrl, 1084 Carouge VD
- 2easy Informatique SA, Mannens
- Boulangerie-Pâtisserie "Au Citronnier", Payerne

Toutes sont approuvées à l'unanimité, permettant ainsi à ces membres d'intégrer la COREB en tant que Membres Privés.

## 9 Propositions individuelles et divers

Lors de la deuxième partie de l'assemblée, M. Nicolas Fragnière, Directeur du GYB a pris la parole pour présenter le GYB, suivi de Mme Sylvie Descloux, qui a mis en lumière l'association Forma Broye ainsi que ses activités.

Mme Anne Marion Freiss conclut l'assemblée en adressant ses remerciements à M. Fragnière et Mme Descloux pour leurs présentations, à l'ensemble des participants pour leur présence ainsi qu'au GYB pour son accueil chaleureux. Elle invite ensuite l'assistance à se retrouver autour de l'apéritif offert par la COREB et souhaite à tous une excellente fin de soirée.

Pour l'Assemblée générale de la COREB, Aurélie Egger

Au nom de l'Assemblée générale de la COREB

Présidente : Anne Marion Freiss



Secrétaire régional : Lionel Conus

